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 Sozialdemokratische Partei Deutschlands 

                   Stadtratsfraktion Haselünne 

 
 
 Fraktionsvorsitzender: 
Stadt Haselünne Matthias Hopster 
Rathausplatz 1 Weißdornring 22 
49740 Haselünne 49740 Haselünne 
Herrn Bürgermeister  e-mail: matthias.hopster@gmail.com 
  
 
 Haselünne, 09. Feb. 2022 
 
 
 

Antrag nach § 5 Abs. 1 der Geschäftsordnung des Rates, des 

Verwaltungsausschusses und der Ratsausschüsse der Stadt Haselünne 

 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Schräer, 
 
die SPD-Fraktion stellt folgenden Antrag, mit der Bitte um Beratung und 
Beschlussfassung unter dem Tagesordnungspunkt „Modellhafte Sperrung des Marktes für 
den motorisierten Verkehr“ in der nächsten Ratssitzung am 10.03.2022: 
 

 

Der Haselünner Markt wird im Jahr 2022 modellhaft zwischen Hasestraße und 

der Straße Krummer Dreh für den motorisierten Verkehr von donnerstags bis 

sonntags in der Zeit vom 02.06.2022 (Pfingstwochenende) bis zum 11.09.2022 

(Korn- und Hansemarkt) gesperrt.  

 

Die Verwaltung wird im Hinblick auf die Sperrung beauftragt, gemeinsam mit 

Vertretern aus Politik, Geschäftswelt, Gastronomie, Vereinen und Verbänden 

ein Konzept für Veranstaltungen im Wochenendbereich zu entwickeln, um 

den Markt als Aufenthalts- und Kommunikationsort für Bürgerinnen und 

Bürger sowie für Gäste zu etablieren und so gleichzeitig den Einzelhandel zu 

stärken. 

 

Die planerischen Überlegungen sollen umgehend in Gang gesetzt werden.  

 

Im Anschluss findet eine Evaluation und anschließende Beschlussfassung 

über die Fortführung sowie Art und Umfang der Marktsperrung in den 

Folgejahren statt. 
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Begründung: 
Der Haselünner Markt wurde in den vergangenen Jahren speziell auch unter dem 
Gesichtspunkt der Barrierefreiheit umgestaltet. Gleichzeitig wurden Maßnahmen 
durchgeführt, die die Aufenthaltsqualität auf dem Markt deutlich erhöhen.  
Hierzu gehören unter anderem die Reduzierung der Parkflächen, ganzjährige 
gastronomische Nutzung von geschaffenen Parkflächen, die Schaffung von 
Platzbereichen, die Möblierung mit Sitz- und Spielmöglichkeiten und eine hellere 
Ausleuchtung sowie eine Akzentbeleuchtung. 
Auf beiden Seiten des Marktes laden Geschäfte zum Bummeln, Plätze sowie das 
Stadtrelief zum Verweilen und verschiedene Außenrestaurationen zum Einkehren ein.  
Speziell in den Sommermonaten war die Außengastronomie -und damit der Markt- trotz 
der corona-bedingten Einschränkungen gut besucht. 
Der einzige Störfaktor bei der Umwandlung des Marktes zur „guten Stube Haselünnes“ ist 
auch weiterhin der enorme Autoverkehr. Dabei ist klar, dass der Markt weder als 
Durchgangsstraße noch als Parkplatz benötigt wird. 
Es hat sich auch im vergangenen Jahr wieder gezeigt, dass bei den Bürgerinnen und 
Bürgern unserer Stadt und gerade auch bei den Besucherinnen und Besuchern der Stadt 
kein Verständnis dafür besteht, dass unser Markt auch unter 
Umweltschutzgesichtspunkten von einer so hohen Anzahl an Kraftfahrzeugen genutzt wird 
und werden darf. Kritisiert wird vor allem, dass dadurch die hervorragende Gestaltung des 
Marktes als Aufenthalts- und Kommunikationsort ihre Geltung und Funktion verliert und 
das Bestreben der Gaststätten und Cafes, den Gästen im Außenbereich das Gefühl von 
Entspannung und Atmosphäre zu vermitteln, konterkariert wird. Es muss für die Besucher 
zum Erlebnis werden, über den Markt zu bummeln, die Geschäfte aufzusuchen oder 
einfach nur in den Straßencafes die Seele baumeln zu lassen, ohne vom Verkehr gestört 
zu werden.  
 
Hinzu kommt, dass die Situation des Einzelhandels, der Gastronomie und der Kultur in 
Haselünne gerade auch, jedoch nicht nur, unter den pandemiebedingten 
Einschränkungen gelitten hat. 
Die historisch beeindruckende und bedeutende Innenstadt ist das Herzstück Haselünnes, 
der ältesten Stadt des Emslandes, und überörtlicher Anziehungspunkt für Touristinnen 
und Touristen. Uns als SPD-Fraktion ist es wichtig, die Innenstadt trotz der aktuellen 
Probleme für den Einzelhandel, die Gastronomie und die Kultur positiv weiter zu 
entwickeln und die Innenstadt auch in Zukunft für alle Haselünnerinnen und Haselünner 
sowie für Besucherinnen und Besucher attraktiv und lebendig zu gestalten. 
Um diese Ziele zu erreichen ist es nach Ansicht der SPD-Fraktion erforderlich, frühzeitig 
Maßnahmen zu ergreifen, um dem bundesweit in jeglicher Hinsicht befürchteten Trend 
der Verödung der Innenstädte auch in Haselünne geschlossen entgegenzutreten. Für uns 
als SPD-Fraktion ist die zeitweise Marktsperrung hierzu ein entscheidender Baustein, den 
es zu testen gilt. Ziel muss es dabei sein, in Begleitung dieser Sperrung und zur 
Unterstützung der Funktion des Marktes als Aufenthalts- und Kommunikationsort für 
Bürgerinnen und Bürger sowie für Gäste unserer Stadt, die Innenstadt an möglichst vielen 
Wochenenden mit Veranstaltungen zu beleben, wozu die Verwaltung beauftragt wird in 
Zusammenarbeit mit Vertretern aus Politik, Geschäftswelt, Gastronomie, Vereinen, 
Verbänden, Jugendorganisationen, Kirchen und der Fachkraft für Jugendarbeit ein 
Konzept zu entwickeln, wobei die zahlreichen für das Jahr 2022 ohnehin schon 
vorgesehenen Veranstaltungen (Korn- und Hansemarkt, 750-Jahr-Feier, 
Dämmerschoppen, ggf. Kaiserschießen) integriert werden sollten. 
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Von daher hält die SPD-Fraktion eine Sperrung des Marktes von der Hasestraße bis zur 
Straße Krummer Dreh in den Sommermonaten von donnerstags bis sonntags als eine Art 
Erprobungsphase für angebracht. 
 
Folgende Veranstaltungen dürften zur Unterstützung der Funktion des Marktes als 
Aufenthalts- und Kommunikationsort beitragen: 
 
- Blumen- und Pflanzenmarkt (Hortensienwochenende) 
- Gastronomiemeile (Haselünner Street-Food-Festival, Rund um den Spargel, Alles vom     

Korn, Hansemahl) 
- kulturelle Veranstaltungen, wie ein Fest der Nationen, Kleinkunst- und Musikfestival oder 

Chorkonzert 
- Sportveranstaltungen, wie ein Beachvolleyball- oder Kleinfeldfußball-Turnier 
- Veranstaltungen gezielt für Kinder und Jugendliche, wie das Aufstellen einer Hüpfburg    

oder eines Pop-Up-Spielplatzes 
- Flohmarkt 
- Oldtimershow 
 
 
Die Veranstaltungen könnten dabei auch von Vertretern der heimischen (Sport)-Vereine 
betreut werden, wobei Ziel auch ist, Nachwuchswerbung für die (Sport)-Vereine zu 
ermöglichen. 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Matthias Hopster 
Fraktionsvorsitzender 
 
 
 

 

 


